

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

	Ptas.
Ciudad.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	20
América.—CINCO pesos fuertes oro	
pago directo.	

# EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración de periódicos

N.º 16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

## ELECCIONES

Mañana es el día indicado para la votación de Diputados y Cortes.

Aquí en Ceuta, cuando acudan los electores a depositar sus votos en las urnas, vayan confiados en la verdad, pues teniendo intervención como sostiene en las mesas, se hará una elección como se debe hacer.

Ni votaran los muertos como era costumbre, ni se dará el pucherazo, ni se harán esas combinaciones a la antigua usanza.

Y no crean los lectores que de ser la elección tal y como pensamos será debido al gusto de los caciques Africanos, no y mil veces no, prueba de ello es, que según referencia, ofrecieron ha poco en la Capital de la provincia dar el censo entero a un Candidato como muestra del predominio y valor caciquil.

Promesa, que no resultará; promesa que, unida a otras cosas, se han de estrellar contra los muros de sombrío edificio.

No en valde han pasado los años que son los que abrieron los ojos de estos humildes vecinos, haciendo reconocer los derechos y deberes que la sabia ley concede a cada cual; no en valde presenciemos escenas sangrientas a consecuencia de la lucha entre lo legal y lo ilegal que hizo saber al pueblo lo benevoloso que era sacudirse, desahucarse de esos mangoneadores, autores de grandes immoralidades y que son los que ofrecen para asegurar sus puestos, censos enteros, sin saber que hoy el pueblo que los odia, el pueblo sano y dispuesto a arrojar de esos puestos a los que contra lo ordenado los ocupan, no ha de permitir ninguna clase de prescripción electoral; no ha de consentir por tanto, lo que hasta hace poco tiempo consintió contra su gusto.

Ademas: confianza absoluta tenemos en las autoridades gubernativas de esta Plaza, que dan al César lo que es del César. Motivo por el cual el pueblo se encuentra satisfecho y garantido.

Así pues, acudan cada cual a sus respectivos colegios y depositen las candidaturas que tengan por conveniente, sin reparo, ni coacción y de esa manera podremos demostrar que los electores independientes de Ceuta, no se prestan ni consenten, que un mandarin de tres al cuarto ofrezca la total cantidad de votos que arroja el Censo, a cambio de permanecer unos cuantos días mas, al frente de esa administración tan desdichada como desvarajustada. Si acaso contarán con una pequeña parte de él.

Cuando practicamente se vean las cosas, podran convencerse los que aceptaron el ofrecimiento que según rumor público hicieron esos caballeros, lo victima que han sido de descarado engaño.

A la practica.

## CIRCULAR ELECTORAL

Ahora que es objeto de todas las conversaciones la lucha electoral, creemos oportuno publicar la parte dispositiva de la famosa circular del ministro de la Gobernación. Sr. Maura:

Primera. Cuidará V. S. de la escrupulosa observancia, por cuanto corresponde a su autoridad, de lo estatuido para las elecciones en las leyes Provincial y Electoral vigentes, del Real decreto de 5 de Noviembre 1890 las Reales órdenes del 25 y 27 del mismo mes y año, y las restantes disposiciones adoptadas para cumplimiento de las primeras.

Segunda. Prestará V. S. el apoyo más eficaz y resuelto a quien quiera que pretenda presenciar y testimoniar por notarios y testigos las operaciones integrantes de la elección ó alguna de ellas, para que nadie, particular, funcionario ó autoridad, estorbe al notario y a los testigos la asistencia, la permanencia y la expedita facilidad práctica de ejercer su ministerio en cualesquiera lugares abiertos ó cerrados durante las aludidas operaciones, ó antes y después de ellas y de las horas señaladas para las mismas, sin limitación ni exclusión alguna, donde y cualesquiera que los dichos notarios y testigos deseen ver, oír, compulsar, vigilar ó formalizar actas ó copias, no sólo con relación a las operaciones electorales, sino también a faltas ó delitos que se intentaran ó perpetrasen. Debiendo se efectuar en oficinas y lugares públicos las operaciones electorales, no se podrá entender autorizada por esta regla violación alguna de domicilio.

A la autoridad local que de algún modo trate de estorbar el objeto que expresa esta base, no le será debida en ello obediencia alguna por los notarios, por los testigos ni por la fuerza pública.

Tercera. El apoyo ordenado en la regla anterior será prestado con la fuerza pública que está bajo la autoridad de V. S. según la medida que su prudencia y las circunstancias le sugieran, y el encargado de esta fuerza llevará instrucciones escritas y categóricas de V. S. para que resulte responsable, tanto de la deficiencia como del exceso en su conducta. Esta fuerza no deberá obedecer a las autoridades locales, sino directa y exclusivamente a usía, en el desempeño de estas comisiones. Cuidará la dicha fuerza de no infringir las prohibiciones del artículo 61 de la ley electoral; pero si llegase el caso de exulsión del notario y los testigos ó el de impedir seles dentro del colegio la eficaz intervención de todas las operaciones, el notario será protegido para formalizar la comprobación de tales hechos, determinantes por sí solos de la gravedad de las actas y preliminares de la anulación de estas.

Cuarta. Cuando no sea posible prevenir todas las contingencias y asegurar con instrucciones escritas el apoyo que expresa la regla segunda, podrá V. S. proponer a este ministerio el nombramiento de delegado de la autoridad de V. S. de signando persona cuyos antecedentes y calidades la hagan merecedora de confianza para que acompañe al notario, a los testigos y a la fuerza necesaria para asegurar sus funciones fiscalizadoras.

Sólo en casos graves, y de tal urgencia que falte tiempo para la propuesta y resolución del ministerio, podrá V. S. nombrar y despachar delegado, dándome por telégrafo cuenta razonada del acuerdo. De suerte que, salvo esta excepción, no podrá ser nombrado sino por este ministerio delegado alguno que acuda a los pueblos y colegios durante las elecciones.

Quinta. Independiente de los documentos notariales, el encargado de las fuerzas destacadas por V. S. y el delegado, redactaran y presentaran a V. S. al terminar su misión un atestado escrupulosamente verídico y detallado sobre los hechos y las comisiones que conozcan, relacionados con la elección ó operación que se haya querido intervenir. Cuidaran en estos atestados de citar nominalmente a los testigos presenciales que puedan completar el esclarecimiento de la verdad por si sobrevienen procesos judiciales relativos a aquellos hechos ó comisiones.

Sexta. Cuando su señoría tenga indicios de que pueden escasear los notarios disponibles para la intervención a que van encaminadas estas reglas, se adelantará ó procurará las habilitaciones de sustitutos acci dentales con sujeción al Real decreto del ministerio de Gracia y Justicia del 25 de Marzo de 1901 y a las demás disposiciones por él dictadas ó que se dictasen acerca de tales habilitaciones, procurando que en la ocasión presente no falten depositarios de la fé pública para conseguir los fines de la presente circular.

## Eterna Despedida

Haciendo esfuerzos supremos por desechat un tanto de mi pensamiento el triste recuerdo del estado angustioso en que se encontraba Laura, se me pasaban horas, y horas sin poder conciliar el sueño. Le veia postada en el lecho atacada por la inextinguible fiebre que lentamente agotaba su existencia, con el rostro pálido y demacrado, y con una ajitación sofocante me parecia escuchar con triste desaliento su incesable petición de agua!!

Convencido que se me hacia imposible apartarme de su lado abrigando temores tan fatales como los que me hacia concebir el Doctor que le asistia, volvia de nuevo a su lado donde al verla sin fuerzas suficientes para dirigirme su dulce mirada, se reanudaban mis amarguras; me acercaba a ella, contem plaba estastado aquel ser angelical

viendo como se extinguia por momentos aquella preciosa vida, y que resultaban inoficaces los auxilios de la Ciencia, no podia por menos que prorumpir en amargos sollozos.

Procuraba alentarle con frases de consuelo, queriendo alejar de ella tristes presentimientos que no le abandonaban, pero no obtenia mas que una ligera sonrisa que des pues se tornaba en copioso llanto.

Habia instantes en que queriendo dominar su padecimiento se incorporaba en el lecho, fijaba en mi su mirada y surcando sus palidas mejillas un mar de lágrimas, con voz debil y casi imperceptible, me decia entre frecuentes y prolongados suspiros.

«No pretendas hacerme creer lo que no existe. Se que la opinion del médico es muy desfavorable para hacerme abrigar esperanzas ilusorias, estando tan cerca un triste desenlace. Cuando mas feliz me conceptuaba con tu amor ha venido a sorprenderme esta agonía lenta que me consume y que me alejará eternamente de tu lado»

De pronto se sentia sin fuerzas suficientes para proseguir su dolorosa despedida, y volvia a renacer de nuevo el silencio.

Yo mientras tanto permanecia enmudecido por los sollozos, y gravando en su rostro anémico toda la espresion de mi amor ferviente del que solo quedarian las huellas del dolor y la desesperación.

En este cuadro conmovedor en que dos almas que soñaban unirse en mútua felicidad ya formulan su despedida, se presenta el Galeno acompañado de su madre que reflejada en su semblante la mas triste desolacion, esperaba ansiosa oír la opinion del Doctor de la que depende su tranquilidad ó eterna desventura.

Despues de hacer un detenido estudio de sus síntomas, optó por no administrar nada a la enferma y seguido a este dictamen salió precipitadamente de la estancia.

Tal sensación hubo de producir en mí aquella determinacion del Doctor, que apenas se disponia a marchar, me interpose suplicando le, que sin pretextos de ningún género me expusiera con sinceridad el estado en que encontraba a la desventurada Laura.

No hay solución; me dijo en tono compasivo: Su debil organismo no puede resistir las innumerables complicaciones de su padecimiento, y veo que a pasos agigantados va decreciendo sus energias, y concluirá por extinguirse ese Atomo de vida que le queda.

Desconfío de su salvacion, y eso me impulsa a improvisar una junta para ver si podemos prolongar algo mas, la existencia de ese ser ideal que en los albores de su juventud nos abandona.

No pude acabar de escuchar tan fatales palabras. Bafi ados mis ojos en lágrimas, corrí precipitadamente a su lado.

De aquel sombrío dormitorio donde momentos antes reinaba un



silencio sepulcral, partian ayes desgarraJores.

Comovido ante aquella dolorosa escena, llegué hasta ella; oprimí con efusión una de sus manos entrecruzadas, y estampé un apasionado beso, como eterna despedida.

Aquel cuerpo rígido, no experimentó la mas leve sensación; habia muerto.

LAZARO BERNAL

MARRUECOS

Hemos tenido el gusto de sostener una entrevista con el ilustrado religioso Padre Juan, perteneciente a la mision cristiana de Marruecos, el cual nos ha informado detalladamente de cuanto ocurre en Tetuan, siendo sus declaraciones o puestas en todas sus partes, á las que á diario hacen algunos correspondientes de la prensa, en dicha plaza.

El asunto de las Kabilas de Benider, mejor dicho, el estado inquieto de ella, no es debido mas que á rozamientos antiguos con la autoridad gubernativa de Tetuan y ager no por tanto en un todo á la causa de la insurreccion, pues ni hay jentile del Roghi en toda esa parte, ni se pellean por la política del imperio, sino solo y exclusivamente por lo que se llama ciertas libertades ó derechos. También manifiesta, que la alarma de estos dias es completamente infundada. En Tetuan reina gran tranquilidad y no existe ese pánico que sin duda poseen unos cuantos alarmistas, siendo el estado general del vecindario tranquilizador hasta la fecha.

No niega el malestar de parte de esa cábila (no toda), algunos de cuyos individuos se apoderaron del camino de Tanger y cometieron ciertas fechorias, siendo culpables de ellas mas que nadie, el gobierno mogrebino, mejor dicho, las autoridades de Tanger, que no recluta de costumbre el suficiente número de soldados para castigar á los Beni der (no á toda la cábila) sino únicamente y exclusivamente á los malhechores que cometen esos desmanes que si bien se miran, son muy frecuentes en todo el imperio en época normal, mucho mas hoy, que existen rozamientos por las razones que ya mencionadas.

En una palabra, que es completamente agena la intranquilidad de ciertos números de Benideres, á la causa del Roghi, como muchos atribuyen, y que ni aquella plaza está en eminente peligro, ni mucho menos.

No por esto quiere decir el que nos informa, que sea tranquilizada la actitud de aquellos moros, pero de ahí á que Tetuan esté ardiendo por los cuatro costados, vá mucha diferencia.

Tampoco niega que el día de mañana y una vez extendida la insurreccion por esa parte, sea la lucha de otra forma y hagan causa común con el Pretendiente, pues sabidas son las simpatías que le profesan, pero hoy por hoy la situación es distinta y dentro de la plaza no es la alarma tan grande como se quiere hacer ver.

Concede mucha importancia al asunto general de Marruecos, con respecto á la insurreccion, que es mas importante de lo que muchos creen y considera como punto necesario la intervencion, dado el desbarajuste que reina en casi todo el país, que dá lugar á que ni ellos mismos se entiendan, pues por todas partes hay Roghis y el prínci

pe Mohamet debe tener dos cuerpitos, tola vez que lo mismo está en Fez que en Melilla ó Tazza.

La idea general es la anulacion de Abd el Aziz por su ineptitud y su poca creencia religiosa, que es en la que mas se fijan los marroquíes.

Esto unido á los mas ó meros trabajos que alguna vez se realiza en favor de la insurreccion y que por lo tanto son los que alienan ó sostienen á ésta, es por lo que hay que considerar que el asunto de Marruecos trae mas migas que se cree.

En resumen: la situación del Mogreb es bastante grave y por lo tanto en aumento y el asunto de Tetuan, no dá motivo para tanta alarma.

AYUNTAMIENTO

De segunda citacion, se celebró la sesion del lunes pasado, concurrendo a ella los Concejales intimos de los Señores Cerni y los no intimos y de oposicion, que como ya saben nuestros lectores son seis a saber: Don Enrique Garcia; Don Aurelio Rivero; Don Juan Traverso; Don Manuel Delgado; Don Juan Sanchez y Don Joaquín Huelves.

Seis Concejales de oposicion contra ocho adiptos!

Después de leida el acta y hecha cierta aclaracion en la misma por el Sr. Delgado, se pone en pie el Alcalde y con voz melancolica manifestó que se suspendia la sesion.

Un ser querido le imposibilita seguir en aquel puesto aquella noche y... eso era únicamente segun él, lo que le impedia celebrar del todo la sesion.

Mal querido tenia que ser; por que sin desviar la vista del Secretario esperaba el Amen del acta, y veía como un automovil, pronunció las siguientes frases «Se levantó la sesion».

Don Enrique Garcia y demas concejales se conmovieron de la enfermedad y dejaron para el lunes próximo las protestas de la oposicion y los discursos los adiptos. Mas de quinientas personas acudieron á la casa del pueblo, la cual era suficiente para alojar á tan crecido número de vecinos, todos siguiendo á los de oposicion y en señal de protesta.

También se reunió el día 22 la Junta del Censo.

Se hizo un sinn de anomalías, como la de quitar los derechos de elejible á diestro y siniestro.

Hubo comerciantes que no le reconocieron sus derechos Retirados militares lo seales no fueron incluidos en el Censo, Vecinos que apesar de haber sido hace cuatro dias Concejales, hoy tampoco le reconocen sus derechos y deberes; propietario que no le reconocian tampoco sus propiedades.... para que mas decir.

Todos protestaron y reclamaron como marca la ley.

Al freir setá el reir.

INCENDIO

Hace pocos dias ocurrió un pequeño incendio en la tienda de generos de nuestro amigo el honrado

comerciante Don José Ibañez Cuenca.

Parece que por un boquete que habia en el techo que servia para la tuberia del acetileno, cayó sin duda un fosforo encendido que quizás fuera arrojado sin pensar por cualquiera de los habitantes del piso principal, y al caer sobre las piezas de genero prendió fuego á estas.

Gracias á la prontitud con que se acudió se pudo evitar el que nuestro amigo Sr. Ybañez hubiera perdido grandes cantidades, pues todo el pueblo sabe, el capital que dicho importante comerciante tiene dentro de su almacén, pero gracias á la fortuna unida á la actividad desplegada por algunos vecinos y empleados, pudo dominarse el fuego quedando reducidas las pérdidas á una pequeña suma.

Para conocimiento del que deba, tenemos que hacer constar que los que verdaderamente se distinguieron, fueron: el guardia de orden público Melchor Carrasco que fué uno de los que acudió con prontitud y debido á sus acertadas ordenes, reunió al momento necesario y evitó mayores males.

Fué digna la conducta observada por los presidiarios Ramon Vazquez Casanova, Sebastian Perez y otros dos que ignoramos sus nombres.

También trabajaron con fé, los pájaros Cantero, Viso, Gutierrez Barraquero, Gomez Fons, Paulino el albañil y los conocidos por Bombita, los hijos de Petri Antequera y todos cuanto en aquella hora transitaba por aquel lugar.

El empleado municipal Don Pedro Artiel también se portó muy bien.

Las autoridades llegaron al lugar del suceso, como así mismo la partida de Vigilancia al mando de su capitán y teniente de la misma a cual tardó pocos minutos en presentarse en aquel sitio.

Sentimos lo ocurrido á nuestro amigo Pepe Ybañez.

La bomba municipal que mas bien parece propia para regar un jardín que para extinguir un fuego, no funcionó.

Los bomberos ó lo que sean, tampoco estaban por allí.

Desde el Serrallo

LA REPUBLICA.

República federal por cuatro puntos fundada capaces de levantar á la Birraca una estatua hecha con cal y ladrillos en el centro de una plaza.

Ninguno tiene defectos, y son ricos por su casa, pues hasta hay quien tiene coche con un caballo de raza.

El más joven de los cuatros, se goza la primer labia, y se pasa todo el día agarapalo en la cama, poniendo de oro y azul hasta á la misma Sultana, del sultan de los sultanes del reino de la Alpujarra.

Es mas fino que un fideo de los finos, y se gasta en unas piernas que parecen una horquilla de las largas.

El que le sigue en edad, es el chico de mas napias que jamás nació en el pueblo de las hermosas caballas.

Es propietario, teniente de los de la ultima hornada, y su apellido compuesto, en dos horas no se acaba.

Otro de los congregados, es de Balmes fiel estampa, y solo tiene por vigilia leer la doctrina cristiana, y comer cuando es vigilia judias en ensalada.

Como nota peculiar que le dá gran importancia, diré que anda mal de vista y no quiere gastar gafas.

Y señores... agarrarse que la ultima esfigie falta, y vá á salir al momento si mi musa no es ingrata.

Es un pollo que disfruta una justísima fama, de tener una cabeza mas grande que una tinaja.

Usa barba que se aseita con frecuencia inusitada, y unas piernas que semejan un parentesis que guarda un factor esencialísimo en la ciencia matemática.

Esta es la congregacion. la republica formada cuyo gabinete está en unas altas montañas, que dominan dos naciones de hombres de distinta raza.

Los muebles son peregrinos; no hay ni sofás ni butacas, ni bibelo, ni quinqués, ni objetos de porcelana de esos que dan tanto rango á la clase aristocrática.

Aquí no hay más que una mesa, dos baules y una jofaina un armario, un cartabon y un marco con una estampa.

Hay un reloj que da el opio pues la hora no puede darla, por estar pintado al lapiz en el frente de mi cama.

Un arca nuevo modelo de la que es autor el napias, un tintero y un caneco hechos de la misma masa, y un botijo que refresca los ardores de la casa.

Un retrato del gran Zola junto á una preciosa estampa que representa á la Otero en traje de... media gala, y un caballote que sirvo para pintar á la aguada.

El objeto principal de esta peña soberana, es pasarse quince dias al servicio de las armas compartiendo honradamente como Dios ordena y manda; leyes de compañerismo y de perfecta crianza, unas veces criticando, y otras, la cosa es bien clara hablando mal que es lo mismo, pues aquel que ortoga... calla.

Esto esta dicho al revés que es como las cosas marchan en esta noble republica, donde la tijera anda con velocidad de rayo cortando bien á sus anchas.

Hay vino de todas clases por si alguien quiere pelearla lo cual creo muy difícil, pues en él abunda el agua.

El que quiera saber mas, tiene dispuesta esta casa donde tienen un asiento en la mesa y una cama.

MARIANO DE SIJACHAMIZERDENE



### DON ISIDRO BARRERA

Victima de cruel enfermedad dejó de existir en la madrugada del Viernes el honrado industrial, é importante comerciante D. Isidro Barrera.

La muerte de tan querido amigo, la llora hoy todo el pueblo de Ceuta que conocia desde largos años á tan incansable como activo industrial, el cual apesar de sus muchos años, era su esmero, constancia y amor al trabajo tan grande, que no se separaba un momento de la direccion de su importantísimo taller.

Quien no conocia en Ceuta á Don Isidro Barrera!

Todo el vecindario sin distinción de clases, ni partidos; civil y militar se ha interesado por la salud del que hasta el último momento de su existencia, dió muestras de ser, un verdadero amigo.

Caballero en todos los actos de la vida Carinoso padre; amantísimo abuelo, no habia para él, mas que su adorada familia, por la cual se desvivia. Don Isidro Barrera fué en vida amante del pobre y reunia condiciones inmejorables.

El acto del entierro fué una verdadera manifestacion de duelo como demostracion de lo mucho que en Ceuta se le quería y respetaba.

A la familia le dirijimos nuestro verdadero sentimiento y le hacemos saber que el «El Africa» siente con toda su alma tan irreparable perdida.

Sepánlo pues, sus hijos Doña Inocenta, Don Marcelino y Don José Alvarez Sans, queridos amigos nuestros; sepánlo pues tambien sus nietos y demas familia, á todos los cuales enviamos como hemos dicho antes nuestro sentido pésame.

«El Africa llora hoy á Don Isidro Barrera»  
Deseansen en paz.

### Desde la herreria

A LOS HABITANTES DE CEUTA.

A tí Oh pueblo! de quien he recibido tan innumerables beneficios y que en dias mas lejanos pensaba demostrarte cuanto grande era hacia á tí mi agradecimiento, me veo hoy en el triste caso de tener que anticiparme á hacerlo por haberse antes puesto á mi porvenir y á tus buenos deseos el actual Alcalde Don Francisco Cerni.

Dicho Señor, le tenia prometido al que por primera vez me he dignado honrar de dedicarte su primer escrito, que por este Ilustre Ayuntamiento le seria costada la carrera que tuviese á bien de elegir; nada de lo dicho ha sido cumplido, por el contrario, la última vez que el que habla estuvo en la casa del referido Señor para tratar sobre el particular, le dijo.

«Ya se acordará el darte una limosna para que sigas los estudios» y así lleva el narrante diez y ocho meses que hace revalida el Grado de Bachiller.

Con el fin de que sepais que vuestros sacrificios no han sido de aprovechados, es un deber del que relata manifestaros lo que sigue.

A la edad de ocho años tenia ganada la licenciatura de Bachiller en Artes.

tres medallas doradas, premio que se les daba á los primeros, en clase; además un diploma de honor; y á la curada edad ganó plaza para el Grado Bachiller con el número uno; por oposicion y cuando tenia trece años y cuatro meses hizo la revalida del Bachillerato cuyas notas en él, son de vosotros conocidas; pocos son los méritos que reúne el que suscribe, pero menos ha sido la recompensa.

Ya lo sabéis, á la pensión se le llama limosna. ¿Que calificativo le dará á la crecida cantidad que destina para muchas personas que no le hace falta? Lo ignoramos. Sigán los agraciados y agraciadas disfrutando la Baca á costa de esos pobres marinos que sufren el hambre con la resignacion de los mártires, como el que habla, que le han hecho llevar la Cruz hasta el Calvario de una barreria.

Los pueblos no son sacrificados por muchos que sean los gastos destinados á la Instruccion de niños y jóvenes; el verdadero sacrificio existe cuando se hacen gastos que no reportan beneficio alguno; ni los Ayuntamiento deben de calificar de obras de caridad lo que reparten á los pobres, pues deben de tener presente que no hacen otra cosa que distribuir entre ellos un poco de lo mucho que anualmente dejan en las arcas municipales.

Estas razones debió de tener presente el Sr. Alcalde pues no era él quien á pagar la carrera del narrante, era el pueblo el que gusto so se iba á sacrificar una vez mas y á él habia que agradecerse.

El recurrente may en breve necesitara de vuestra cooperacion para llevar á cabo sus perdidas esperanzas; y este está seguro habia de contribuir gustoso á la realizacion de sus buenos deseos, si antes no sale en su ayuda alguna persona caritativa.

Y no encontrando frases para demostraros su agradecimiento se despide de vosotros deseandole largos años de prosperidad á este Ilustre Pueblo dignos de mejor suerte.

CARLOS CUEVAS.

### “EL APOSTOL”

El vapor correo de la casa Millan llamado «Apostol» verificó el miércoles último, un salvamento digno de hacerse publico.

A consecuencia del fuerte viento se le partieron las velas y palo mayor al buque San José, de Gibraltar, que con cargamento se dirijia á Tetuan.

En grave peligro se encontraba en la parte Sur, cuando lo divisó el «Apostol» y se dirijió hacia él, logrando darle un cabo y remorcarlo á la bahía norte, dejándolo en buen fondeadero y libre de todo peligro.

Gracias al «Apostol» se puede decir, lograron salvarse los tripulantes del San José como así mismo la embarcacion que sin palo, ni vela se encontraba sirviendo de juguete de las olas.

Es digno, de plácemes y muy merecido, el Capitan del «Apostol» Don Rafael Cantillana que apenas divisó la pequeña embarcacion mandó hacer acertadas maniobras para aproximarse y salvarla.

### NUEVO LICEO

La funcion dada por el «Nuevo Liceo» de Ceuta en el día 23 resultó animadísima y una vez mas tuvimos la ocasion de aplaudir á los notables aficionados que en ella tomaron parte.

El juguete cómico de Mariano Barranco titulado «Los Pantalones» fué magistralmente interpretado por la Sra de Borrego (C) y las Señoritas Rubio (A) Guerra (A) Gonzalez (J) y los Sres Camacho y Sanchez Canaluchi, mereciendo los aplausos del numeroso público.

Asi mismo y por las Sras J. Gonzalez, Guell, Rubio y los Sres Camacho Mijares y Albert, fué representado con gran acierto el juguete de Santa Ana, titulado «La Victoria de el General» como tambien «Musica clasica» por Afriquita Rubio, Ricardo Sanchez y Roig.

No sabemos que palabras aplicarles á tan distinguidos aficionados, que como hemos dicho infinitas veces rayan á gran altura y pueden competir con las grandes actrices y actores. Ya todo el público conoce desde hace tiempo las excelentes condiciones artisticas de todo el cuadro comico-lirico del Nuevo Liceo, pero no por eso, dejamos una voz mas de aplaudir á aquellas preciosas, simpáticas y distinguidas Señoritas que tan bien lo hacen, como así mismo a los del sexo feo y fuerte.

Reciban todos los aplausos merecidos que «El Africa» les envia.

### NOTICIAS

De Tetuan

El jueves llegó á nuestro puerto el vapor «James Haynes» procedente de Tetuan, con varias familias hebreas españolas que recibían accidentalmente en esta plaza.

La Casa Coriat hermanos

Merecen plácemes los Sres de Coriat por la orden dada al Capitan de su vapor «James Haynes» con respecto á las familias pobres que residen en la plaza de Tetuan.

La orden consistia en dar pasaje gratuito á todos los españoles y demas europeos pobres que no lo puedan pagar.

Muy bien Sres. Coriat, así se interpreta la caridad.

Nuestro General Bernal

Mañana según nos comunican, le dará el pundonoroso y querido General Bernal, que como saben nuestros lectores marchó á Madrid á asuntos relacionados con esta Plaza. Deseamos su feliz llegada.

Las elecciones.

Se llevarán á efecto en el día de mañana hay mucho entusiasmo por los bandos politicos que aquí existen.

Las masas estan intervenida por los individuos contrarios a los Sres Cerni y esto será una garantía para los electores.

Anteanoche seudieron unas cuatrocientas personas pertenecientes á todas las clases de esta poblacion á ponerse incondicionalmente á las ordenes de Don Enrique Garcia y Don J. Francisco de las Heras.

El Pueblo de Ceuta, no está dispuesto á sufrir por mas tiempo la situación actual.

Ya lo demuestra con la asistencia á las elecciones, en donde acudieron como á un festival de pueblo.

Saludamos á nuestro querido amigo y compañero en la prensa el distinguido periodista Don Luis Morón Pérez, Director propietario de «La Revista» de Algeciras.

### DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle de General Correa número 18 de dos á cuatro de la tarde todos los dias.

Gratis á los pobres. Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene procedido de justa y merecida fama.

### TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

### Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

### Manuel Delgado

- Rejo, 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

### HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, & &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Ponda «Española» varios dias del mes de Abril actual, con el fin de colocar los aparatos contruidos para los do dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por otra razón, ha resuelto no limitarse á hacerlos públicamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetuan, Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

Imp de Garcia de la Torre.



### La Ultima Moda

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patón cortado. Precio cada número primero 25 céntimos. Com. let. 40.—Trimestre: primero y segunda edición, 3 pesetas

Completa, 5.—Valázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

### Alrededor del Mundo

(Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

### AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

## ANUNCIOS

# LA UNION

# EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 3 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

### GARANTIA

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
(Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68

Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros deudados en favoración la suma de pesetas 66.631.740'98 siendo esta la demostración de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, ofrece al cliente las Dotaciones, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de fideicomiso primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, sres. Blond Hermanos

## CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

## POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateado no conociéndose en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principia la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo precio.—SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPER DE ARMENIA quemando PAPER DE ARMENIA El mejor de los desinfectantes



En lugares de los cuarteles y perso- nas que les cuidan, los médicos reco- miendan purificar el aire quemando PAPER DE ARMENIA Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumeras. BOR MAYER: GERMAN Y C. — BARCELONA. FRA NCISCO FLORES.—Ci- rujano Dentista.—General Moir- uo 8 — CEUTA.

# SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

## VIVAS PÉREZ

El PAPER DE ARMENIA es el más exacto y pronto se afirma. Véase el "CABELLO" GOMEZ PUJAN (REBELIN) 22

previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomen- la Real Academia de Medicina de Granada CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

## SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones e imitaciones porque no darán resultado Como prueba de que no somos nosotros los que aseguramos que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen?